

## Young Audience Day Zurich

Am 5. Mai 2019 fand der Young Audience Day zum ersten Mal in Zürich statt. 15 filmbegeisterte Jugendliche im Alter von 12–14 Jahren trafen sich im Kino Toni an der Zürcher Hochschule der Künste ZHdK, schauten, diskutierten und bewerteten drei Filme und wählten ihren Favoriten für den Europäischen Filmpreis. Der EFA Young Audience Award ist offizieller Bestandteil des Europäischen Filmpreises und wurde europaweit und in Australien in 55 Städten in 35 Ländern durchgeführt. Via Webcam und Live-Chat war Zürich mit allen teilnehmenden Städten verbunden. Nominiert waren die Filme *Los BANDO* (Norwegen/Schweden), *OLD Boys* (UK/Schweden) und *FIGHT GIRL* (Niederlänge/Belgien). Gewonnen hat der letzte Film, der auch der Favorit der Zürcher Jugendjury war. Nach jedem Film wurde in Gruppen über das Gesehene diskutiert, moderiert vom Team der Schweizer Jugendfilmtage. Diskussionsgrundlage war dabei das Jurybooklet, welches der Jugendjury ausgeteilt wurde. Nach dem Mittagessen und vor dem letzten Film, durfte die Jugendjury das Filmstudio der ZHdK besuchen, wo Regisseur Timo von Gunten über seine Arbeit sprach und alle Fragen zum Thema Filmemachen beantwortete. Nach der Abschlussdiskussion stimmte die Jugendjury ab und drehte den Zürcher Teil des Voting Clips, der mit dem Resultat der Jugendjury in Bellinzona als nationales Resultat für die Preisverleihung übermittelt wurde. Zum Abschluss wurde gemeinsam die Live-Übertragung der Presiverleihung aus Erfurt (DE) im Kino Toni geschaut.

Die europaweite Koordination wird von der Europäischen Filmakademie übernommen. Der Anlass in Zürich wurde von den Schweizer Jugendfilmtagen organisiert und durchgeführt, der Anlass in Bellinzona vom Castellinaria Festival internazionale del cinema giovane Bellinzona. Der Tag war für die Zürcher Jugendjury kostenlos.

Der Voting Clip ist auf dem Youtube Kanal und der Homepage der Schweizer Jugendfilmtage zu finden.

Die Jugendjury in Zürich  
dreht ihren Teil des  
Schweizer Votingclips –  
hello Europe!  
#yaa2019



### Verein YAAS

Im Sommer 2018 wurde zur Sicherstellung der Finanzierung und zur Weitergabe des Know-Hows der Verein Young Audience Award Switzerland gegründet. Mitglieder sind: Verein Zoomz (LU), Schweizer Jugendfilmtage (ZH), Castellinaria Festival internazionale del cinema giovane Bellinzona (TI), Cinevna (GR), Festival Cinéma Jeune Public (VD). Die Vereinsmitglieder koordinieren gemeinsame Publikationen und Medienarbeit, teilen sich Ressourcen und treffen sich regelmässig zum Austausch und zur nationalen Koordination. Die lokale Durchführung des Anlasses findet jeweils im Turnus statt:

2018: Luzern (Verein Zoomz)

2019: Zürich (Schweizer Jugendfilmtage), Bellinzona (Castellinaria)

2020: Luzern (Verein Zoomz), Lausanne (Festival Cinéma Jeune Public)

2021: Zürich (Schweizer Jugendfilmtage), Bellinzona (Castellinaria)